

NOUVELLES PUBLIÉES PAR LE GOUVERNEMENT GÉNÉRAL ALLEMAND

Berlin, 1^{er} septembre (Officiel de ce midi).

THÉÂTRE DE LA GUERRE A L'OUEST

Armées du feld-maréchal prince héritier Rupprecht de Bavière et du général-colonel von Boehn. — Entre Ypres et La Bassée, nous avons raccourci notre front en abandonnant l'arc saillant que formait notre ligne vers Hazebrouck. Nous avons ainsi laissé le Kemmel à l'ennemi ; notre mouvement, exécuté depuis quelques jours déjà, est resté caché à nos adversaires. Les Anglais ont attaqué hier avec d'importantes forces nos anciennes lignes. Les détachements mixtes que nous avons laissés dans l'avant-terrain de nos nouvelles positions sont en contact avec l'ennemi. L'ennemi a occupé le Kemmel et nous a suivis au delà de Bailleul-Neuf-Berquin et au delà de la Lawe. Sur la route d'Arras à Cambrai, des attaques de l'infanterie anglaise se sont brisées devant nos lignes. L'ennemi a exécuté jusqu'au soir de puissantes attaques entre Hédecourt et Vaulx-Vrancourt ; elles ont échoué. Au cours de combats à alternatives variables, Bullecourt et Ecoust sont restés entre les mains de l'ennemi. Après une violente préparation d'artillerie, des divisions anglaises et australiennes ont pris l'offensive entre Morval et Péronne. Près de Morval et au sud-ouest de Bancourt, l'ennemi a été repoussé. Des contre-attaques nous ont permis de tenir Bouchavesnes. Plus au sud, après la fin des combats, notre ligne passait à la route Bouchavesnes-Péronne. Les tentatives faites par l'ennemi pour franchir la Somme près de Brie et de Saint-Christ ont échoué. Fortes attaques des Français entre la Somme et l'Oise contre notre position du canal et le massif situé au nord-est de Noyon. Des divisions françaises, qui attaquaient le soir des deux côtés de Nesle, sont restées couchées sous notre feu devant nos lignes. Près de Rouy, nous avons rejeté l'ennemi par une contre-attaque. Des attaques d'ensemble exécutées vers midi entre Beaujeu et Morlincourt se sont écroulées avec de très lourdes pertes pour l'ennemi. Une nouvelle offensive engagée le soir n'a amené que des attaques isolées que nous avons partout repoussées. D'importantes forces ennemies ont attaqué au nord de Varesnes et par delà l'Oise, près de Bretigny ; elles ont été rejetées. Entre l'Oise et l'Aisne, après une très violente canonnade, la bataille d'infanterie a été de nouveau engagée hier soir. Immédiatement au sud de l'Oise, les attaques de l'ennemi n'ont pu se développer sous le feu de notre artillerie et de nos mitrailleuses. Des deux côtés de Champs, d'importantes forces ennemies ont attaqué les fonds de l'Ailette. Nous avons rétabli l'ancienne situation par des contre-attaques. Entre

l'Ailette et l'Aisne, les assauts ennemis ont été précédés d'attaques partielles. A cette occasion, le vice-feldwebel Haas, de la compagnie des mitrailleurs du régiment de réserve n° 294, a mis 4 tanks ennemis hors de combat et fait prisonniers leurs occupants. Le soir, d'importantes forces ennemies ont exécuté des attaques d'ensemble. Près et au sud de Crécy-au-Mont, nous avons repoussé l'ennemi en partie par des contre-attaques. A l'est de Juvigny, il a avancé jusqu'à Terny-Sorny, où des réserves locales ont enrayé sa marche en avant. Les attaques successives exécutées par l'ennemi de cet endroit vers le sud jusqu'à l'Aisne ont échoué devant nos lignes.

Sofia, 1^{er} septembre (Officiel).

Front macédonien. — A l'ouest du lac d'Ochrida, nous avons dispersé à coups de feu des détachements de reconnaissance ennemis. Entre les lacs d'Ochrida et de Prespa, un de nos détachements de reconnaissance a pénétré dans les tranchées ennemies et en a ramené des prisonniers français, des mitrailleuses et d'autre matériel de guerre. Dans la région de Bitolia, sur plusieurs points dans la boucle de la Cze na et à l'ouest du Dobropoje, canonnade réciproque plus violente par intermittence. Au sud de Huma, duel d'artillerie assez violent pendant un court laps de temps. Au nord de Ljumnitza, un de nos détachements d'attaque a pénétré dans les tranchées ennemies et y a fait prisonniers plusieurs soldats grecs. Près d'Altschak-Mahle et à l'ouest du village, nos postes ont repoussé des détachements d'assaut ennemis.

Constantinople, 1^{er} septembre (Officiel).

Front en Palestine. — Canonnades ennemies plus violentes ; nous y avons répondu par d'énergiques attaques de l'artillerie, de l'infanterie et des mitrailleuses. Des deux côtés de la route Jérusalem-Nablus, nous avons dispersé des détachements de reconnaissance ennemis. Entre Aneze et Dschardun, ainsi qu'à l'ouest d'Aala, nos vaillantes troupes ont fait échouer les attentats que les rebelles tentaient de commettre contre le chemin de fer d'Hedschas.

Constantinople, 1^{er} septembre (Officiel).

Front en Palestine. — Canonnades réciproques plus violentes que précédemment. Immédiatement à l'ouest de la route de Jérusalem à Nab us, nous avons repoussé un fort détachement de reconnaissance ennemi. Nous avons efficacement pris sous le feu de nos canons à longue portée des colonnes de cavalerie qui se dirigeaient de Jéricho vers le nord. Nous avons constaté d'importants mouvements dans les camps de l'infanterie ennemie près de Jéricho et à l'ouest de Mondesse. Nous avons efficacement bombardé les camps près d'Abu Tellul. Le 28 août, nos troupes ont empêché les rebelles de couper le chemin de fer du Hedjaz dans la région de Hefis.



UN SOUVENIR HISTORIQUE

**LES AVIS, PROCLAMATIONS
& NOUVELLES DE GUERRE**

ALLEMANDS

publiés en Belgique pendant l'occupation

Du 15 Août au 18 Septembre 1918

*y compris les Arrêtés qui n'ont pas été affichés
ainsi que les Documents Historiques concernant la Paix*

Édition honorée de la Souscription officielle
de la plupart des Administrations Communales de Belgique.

34^e VOLUME



34^e VOLUME

Prix : Fr. 1.50

LES ÉDITIONS BRIAN HILL

Rue de l'Arbre-Bénil, 106 b, IXLLES-BRUXELLES